

Retour sur le 2e Forum des Alliances

Le Forum des Alliances qui s'est tenu le 19 novembre 2024 au Parc du Mont Saint-Mathieu visait à s'approprier la démarche de l'Alliance au Bas-Saint-Laurent et à développer la collaboration et la solidarité territoriale et régionale.

Lors de la présentation de la proposition du mode de fonctionnement régional, les personnes participantes ont échangé entre elles et ont émis des questions et des préoccupations. Les réponses aux questions récoltées lors de la journée paraîtront dans un document de *Foire aux questions* qui sera en ligne à la fin de 2024 sur le site Internet du Collectif régional de développement du Bas-Saint-Laurent.

Un atelier donné par la Table de concertation des groupes de femmes du Bas-Saint-Laurent a aussi permis de démystifier l'analyse différenciée selon les sexes dans une perspective intersectionnelle (ADS +). Lors des échanges, les personnes ont réfléchi sur la façon dont les actions déjà mises en place répondaient à cette approche. D'autres actions ont également été suggérées afin de favoriser la participation de toutes les personnes. Des gestes simples en vue de faciliter la participation et la mobilisation des femmes et des personnes issues de la diversité ont été proposés tels que : travailler en sous-groupe, la possibilité d'avoir un lieu de rencontre accessible universellement et la mise en place d'un coin famille lors des rencontres.

En après-midi, le travail était axé sur la réflexion des priorités régionales afin d'ouvrir les possibles. À la suite de la présentation des priorités régionales 2017-2023 et des priorités nationales 2024-2029, le travail en groupe a soulevé de bonnes questions, commentaires et suggestions. Les fruits de ce travail seront compilés et ramenés à la Table de développement social et de lutte à la pauvreté du Bas-Saint-Laurent. Ce sont eux qui poursuivront la réflexion sur les priorités régionales.

La journée s'est conclue avec un échange sur l'importance de l'implication des personnes en situation de pauvreté et d'exclusion sociale dans la démarche menant au plan de territoire. Les expériences vécues par les personnes citoyennes enrichissent nos perspectives et apportent de la justesse à nos actions.

Encore une fois, merci à toutes les personnes présentes d'avoir participé avec autant de vivacité à cette journée! Merci de votre générosité dans le partage de vos questions, commentaires et témoignages.



Accès aux documents

Vous trouverez l'ensemble des documents présentés au Forum sur notre page Internet. Allez y jeter un œil!

[Consulter les documents!](#)



Prochaines étapes



Le mode de fonctionnement régional prévoit la mise sur pied d'une Table régionale de développement social et de lutte à la pauvreté du Bas-Saint-Laurent afin de se doter d'une vue d'ensemble concernant la lutte à la pauvreté et à l'exclusion sociale et le développement social de nos communautés. La Table se veut paritaire entre les ministères et institutions et les membres de la communauté.

Les invitations à cette Table seront transmises aux organisations dans les prochaines semaines. Il y aura deux rencontres de la Table à l'hiver 2025. C'est par le biais de cette instance que sera adopté le Plan d'action régional concerté qui sera déposé au ministère au plus tard le 31 mars 2025.

Le calendrier de déploiement 2024-2029 donne plus d'informations sur le déroulement de l'*Alliance de la solidarité* au Bas-Saint-Laurent.

Ressources en développement social au sein des MRC



Vous vous demandez qui est la personne responsable de l'accompagnement de l'Alliance pour la solidarité au sein de votre territoire? Voici la liste des ressources en développement social et leurs coordonnées.

Ressources en développement social des MRC

Évaluation du Forum des Alliances

Vous n'avez pas eu le temps de remplir l'évaluation sur le Forum des Alliances du 19 novembre? C'est le moment! Merci de nous aider à nous améliorer!

Complétez le formulaire!

Le bulletin des Alliances est publié de quatre à six fois par année.

Vous avez des actions à partager? Vous aimeriez parler de votre implication dans un projet? Écrivez à alliancesolidarite@crdbsl.org ou contactez notre équipe régionale d'accompagnement de l'Alliance :



Audrey Charest
Agente de développement social

☎ 581-232-1735

✉ acharest@crdbsl.org



Françoise Légaré-Pelletier
Agente de développement social

☎ 418-868-9502

✉ fllegare@crdbsl.org



Les Alliances pour la solidarité du Bas-Saint-Laurent sont parties prenantes de l'Entente sectorielle pour le développement du Bas-Saint-Laurent 2023-2026.

Avec la participation financière de :



[Unsubscribe](#)